



COMUNICADO SOBRE EL MUSEO DE MATEMÁTICAS DE ARAGÓN

El Instituto Universitario de Matemáticas y Aplicaciones (IUMA) de la Universidad de Zaragoza quiere agradecer el apoyo recibido durante los últimos tres años (julio 2021 - agosto 2024) por la Fundación Centro Astronómico de Aragón, a través del Planetario de Aragón para la instalación y posterior funcionamiento del Museo de Matemáticas de Aragón (MMA) en sus instalaciones en el Polígono Industrial de Walqa (Huesca). Además del IUMA, en esta iniciativa ha participado la Real Sociedad Matemática Española (RSME) y la Sociedad Aragonesa de Profesores de Matemáticas (SAPM).

Los objetivos estratégicos del IUMA incluyen el “mejorar la proyección social de las Matemáticas tanto en los niveles educativos medios como en la sociedad en general a través de la realización periódica de actividades divulgativas” así como “fomentando el gusto y la afición de los escolares en las etapas intermedias de la educación por las mismas y por las ciencias en general”.

Desde que el Museo de las Matemáticas se inaugurara en el monasterio de Casbas en el año 2019, ha sido un referente en la educación y divulgación matemática cuyo alcance traspasó las fronteras de nuestra comunidad autónoma. Con el posterior traslado a Walqa en 2021, esta referencia ha ido creciendo, llegando a recibir más de 15000 visitantes anuales. No solo por cantidad, por calidad, el MMA ha conseguido la financiación extra para su funcionamiento y desarrollo de proyectos divulgativos originales a través de la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT) en las convocatorias 2021-22, 2022-23 y 2023-24, proyectos altamente competitivos en los que han participado miembros del IUMA. La labor realizada por el promotor del Museo de Matemáticas y director de la Comisión de Divulgación del IUMA, el Dr. Julio Bernués Pardo ha sido entregada, ejemplar y muy exitosa.

El cese del anterior director del Planetario en marzo de 2024 y la posterior inacción que hacía peligrar el desarrollo de los proyectos ya iniciados, motivó al equipo directivo del IUMA el envío de una carta a la Fundación fechada en abril de 2024 de la que no se recibió respuesta alguna.

Tras una breve reunión el 20 de agosto de 2024 con la nueva dirección del Planetario en la que no se consideraron ni valoraron las iniciativas futuras planteadas por Julio Bernués, se decidió que el Museo y sus materiales retornaran a las instalaciones del IUMA en la Facultad de Ciencias.

Lamentamos profundamente el desenlace de los acontecimientos. Un excelente proyecto divulgativo en funcionamiento, con unas inmejorables perspectivas de crecimiento se ha visto truncado. Desde el IUMA, seguiremos trabajando para proteger y mejorar el rico patrimonio matemático de la Comunidad Autónoma de Aragón.

Zaragoza, 30 de agosto de 2024

El equipo directivo del IUMA